

Lycée Napoléon. La Tour de Clotilde (dixième siècle).

Numéro d'inventaire : 1979.18772.2

Auteur(s) : Emile Théodore Therond

Type de document : image imprimée

Période de création : 3e quart 19e siècle

Date de création : 1857 (restituée)

Collection : Magasin Pittoresque

Description : gravure de presse page découpée ruban adhésif au dos de la feuille

Mesures : hauteur : 275 mm ; largeur : 187 mm

Notes : Vue de la Tour Clotilde. Lycée Napoléon. dans la gravure en bas à g. : "E. TH.d" Therond (Emile Théodore) dessinateur et graveur L'abbaye de Sainte-Geneviève, dont la Tour de Clotilde fait partie, est remplacée par un établissement d'enseignement qui prend le nom d'École centrale du Panthéon en 1791, puis de lycée Napoléon, et enfin de lycée Henri-IV.

Mots-clés : Bâtiments scolaires : Lycées et collèges d'enseignement général

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : non précisée

Nom de la commune : Paris

Nom du département : Paris

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Commentaire pagination : page 277

ill.

Lieux : Paris, Paris

les amateurs d'art, et que nous désirons voir imiter prochainement en France.

LA TOUR DE CLOTILDE.

Quand on remonte dans l'histoire de Paris vers les premiers siècles de notre ère, les faits apparaissent dans une sorte de brouillard indécis, dans le vague de la tradition, et il est bien difficile de leur donner une date précise. Quel est, par exemple, le véritable fondateur des Thermes attribués gratuitement à Julien, construction colossale formée

de diverses parties, à plusieurs époques, et dont l'importance n'était pas bien appréciée avant la destruction des maisons qui s'étaient multipliées sur ses ruines et étayées de ses vastes murailles? Nous ne saurions le dire avec certitude; nous savons seulement que les Thermes ont été l'habitation somptueuse du souverain, pendant la domination romaine et sous les rois barbares.

Il n'est pas douteux, par exemple, que Clovis y a résidé, — bien glorieux, sans doute, d'un pareil séjour. La tradition rapporte qu'il s'était fait construire une maison de campagne à peu de distance de cette demeure royale, sur le haut de la colline appelée depuis montagne Sainte-



Lycée Napoléon. — La Tour de Clotilde (dixième siècle). — Dessin de Tiecott.

